



#### 4. 5.3 Schwarzer Altdeutscher

Schwarze Altdeutsche kommen im ganzen Bundesgebiet mit ostd. Schwerpunkt vor. Die Größe kann innerhalb der beschriebenen Grenzen stark variieren. Sämtliche Haararten sind vertreten. In Ostdeutschland ist der Altdeutsche Schwarze jedoch fast ausschließlich langstockhaarig. Hier wird meist der Keulengriff angewendet, während die westdeutschen Schwarzen meist den Rippen- oder Nackengriff zeigen. Es sind harte gute Arbeiter, fleißige Furchegänger mit unterschiedlichem Temperament. Die ostdeutschen Schläge werden als sensibler im Vergleich zu den westdeutschen beschrieben.

(AAH Landesgruppe Baden-Württemberg, 2000).



*Altdeutscher Schwarzer Foto: Simantke*